

神戸市立井吹の丘小学校

学校だより



令和6年度
1月号

Smile bright! Try again! Aim high! <https://www.kobe-c.ed.jp/ibo-es>

新年あけましておめでとうございます。

2025年、「巳年」が始まりました。2025年は、「乙巳（きのとみ）」です。乙（きのと）は、十干の二番目で、草木がしなやかに伸びる様子や横へと広がっていく意味を持ちます。この「乙」と「巳」が合わさる2025年「乙巳の年」は、再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく年、努力を重ね物事を安定させていく年とされています。

その年の初めにあたり、明るく楽しく、巳(実)のりある年になればと願っています。

3学期は、1年間の締めくくりと同時に次の1年の準備をしていく時期ですが、風邪やインフルエンザ等が流行る健康管理の難しい時期でもあります。予防には、栄養や睡眠をしっかりとること、丈夫な体をつくること、そして、手洗いを丁寧にすることが大切です。

さて、能登半島地震から1年、復興を目指す被災地の情報に触れ、やはり、1995年1月17日（火）午前5時46分の兵庫県南部地震により発生した阪神・淡路大震災のことを思わずにはいられません。亡くなられた方・行方不明になられた方6,347名、家屋の全壊が105,000棟とされる、甚大な被害をもたらした地震でした。当時勤務していた垂水区の学校の運動場から見る南東の空は、冬の陽光を遮る黒煙に覆われ、炎の橙がそれに反映、混濁しながらゆっくり様相を変える異様な光景であったことを今でも鮮明に覚えています。

今年は、あの震災から30年です。

12月に、毎年この時期に歌ってきた「しあわせ運べるように」を作詞作曲された、当時中央区の小学校の音楽教師をされていた白井真（うすいまこと）さんの話を聞く機会がありました。勤務先の小学校は避難所となり、自衛隊の給水車からの避難所の生活用水の確保、バケツで水を流しながら避難者が使っている簡易トイレの清掃、避難者の方々への物資の配給などに奔走する毎日で、教育活動の目途も立たない状況だったそうです。そんな中、音楽に携わる者として何かできることはないかと悩み考えた末に、傷ついた人の心や神戸の街を、子供たちの歌声で元気にしたい、蘇らせたいという願いを込め作った曲が「しあわせ運べるように」だと伺いました。避難所で小学生が披露したその歌が、今では、日本だけでなく海外でも広く歌われています。また、2021年には二つ目の神戸市歌に指定され、毎年、成人式でも歌われている様子を目にします。それほど、神戸の人々の心に根付いた歌になっているのだと思います。

この歌詞の中に「やさしい春の光のような未来を夢み」とあります。このフレーズは、甚大な被害の様子を目の当りにして生まれた言葉かもしれませんが、いつの時代でも、だれでもが夢みる未来ではないでしょうか。だからこそ、国や時代を越えて歌い継がれてきたのではないかと、お話を拝聴しながらそのようなことを思いました。

2025年、井吹の丘小の子供たちが、やさしい春の光のような未来を夢み、友達とともに明るく楽しく学び合う学校をご家庭、地域の皆様とともに創っていきたいと思います。今年も、ご協力ご支援をお願いいたします。

学校長

1月 行事予定

日	曜	行事	のびのび
1	水	元日	
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月	仕事始め	
7	火	始業式、書初会、給食開始 (13:20 下校)	○
8	水	身体測定 6年	○
9	木	身体測定 5年	○
10	金	身体測定 4年	○
11	土	学校公開デイ、引取訓練、校内書初展 9:00~13:00	○
12	日		
13	月	成人の日	
14	火	代休	
15	水	身体測定 3年、校内書初展 9:40~16:30	○
16	木	4年 へちまプロジェクト 身体測定 1・2年、校内書初展 9:40~16:30	○
17	金	防災集会	○
18	土		
19	日		
20	月	朝会、クラブ活動	○
21	火	新1年オープンスクール 9:30~11:30	○
22	水		○
23	木		○
24	金	上ぐつピカピカデー	○
25	土		
26	日		
27	月	委員会活動	○
28	火	なかよし アートフェスティバル	○
29	水	なかよし 読み聞かせ	○
30	木		○
31	金	井吹台中学校 入学説明会 14:50~15:40	○

【書初】

書初会 7日(火)

全校書初展 11日(土) 9:00~13:00
15日(水) 9:40~16:30
16日(木) 9:40~16:30

始業式終了後、各学級で「書初会」を行います。なお、作品は11日(土) 15日(水) 16日(木)に全校書初展で展示いたします。場所は、北校舎2階 多目的室です。ぜひご覧ください。

【学校公開デイ】 11日(土) 2,3校時

2校時(9:40~10:25)と3校時(10:45~11:30)に授業公開をします。どの時間帯に来ていただいても構いません。4校時は引取訓練のため、時間厳守でお願いします。

【学校徴収金】

学校徴収金の引き落としは、6日(月)、27日(月)です。今年度最終の振替となります。口座の残高確認をお願いします。

【冬季の服装について】

寒い季節がやってきました。上着を脱いでも寒くない服装で登校させていただきますようお願いいたします。

なお、体育時は防寒用として、体操服の上に本校指定の長袖・長ズボンジャージの着用も可能です。ただし、洗濯待ち等の場合は、運動に適した服装でも可能です(フードのあるものは避けてください)。その際は連絡帳等で担任にお知らせください。また、運動時は体温調節が難しいため、体操服の中に長袖やタイツ等の着用はお控えください。

2月の主な行事予定

- 7日(金) 新1年生入学説明会
- 13日(木) 授業参観・懇談会(1年~6年)
- 18日(火) 授業参観・懇談会(なかよし)



学 習 予 定

1
年
生

国語 くわしくきこう どうぶつの赤ちゃん
算数 大きいかず たしざん・ひきざん
生活 ふゆとなかよし むかしのあそび
体育 跳び箱を使った運動遊び
道徳 かいじゅうがおそってきた 長田の町にガオー

図工 たこづくり スルスルビューン
音楽 がっきとなかよくなろう

2
年
生

国語 詩の楽しみ方を見つけよう かたかなで書くことば ことばを楽しもう ロボット
算数 1000より大きい数をしらべよう
生活 これまでのわたしこれからのわたし
体育 跳び箱を使った運動遊び
道徳 笑顔につつまれた水族館 日本のお米、せかいのお米 ラボちゃん

図工 だんボールにはいってみると!? パタパタストロー
音楽 おまつりの音楽

3
年
生

国語 詩のくふうを楽しもう 音訓かるた ありの行列
算数 □を使って表そう かけ算の筆算
理科 電気の通り道
社会 神戸市のうつりかわり
道徳 思いをこめて 防災学習

図工 顔を出したらなんだかワクワク
音楽 いろいろな音のひびきに親しもう
体育 体づくり体ほぐし運動
総合 もっと知りたい わたしたちのまち
外国語活動 Unit8 What's this?

4
年
生

国語 自分だけの詩集を作ろう 言葉から連想を広げて
算数 広さの表し方考えよう
理科 冬の星 寒くなると 水のすがたと温度
社会 国際交流のさかんな地域 自然災害に備える人々と私たち
道徳 心をつないだ避難所新聞 花さき山 空からの目線

図工 ひみつのすみか
音楽 音階をもとにして音楽をつくろう
体育 体づくり体ほぐし運動 器械跳び箱運動
総合 共生社会 ～具体的な工夫へ～
外国語活動 Unit9 This is my day.

5
年
生

国語 好きな詩のよさを伝えよう 言葉でスケッチ
算数 面積の求め方を考えよう 比べ方を考えよう 割合
理科 人のたんじょう 電流がうみ出す力
社会 情報を生かして発展する産業
道徳 お父さんのかれた声 日本の「まん画の神様」
家庭科 生活を支える物やお金

図工 美しくたつはり金 ほり進めてほり重ねて
音楽 詩と音楽との関わりを味わおう
体育 保健・サッカー
総合 防災・減災
外国語 Unit7 Welcome to Japan!

6
年
生

国語 海の命 メディアと人間社会
算数 算数の学習をしあげよう
理科 てこのはたらき
社会 新しい日本へのあゆみ わが国の政治のはたらき
道徳 おじいちゃんとの約束 私には夢がある 防災学習
家庭科 あなたは家庭や地域の宝物

図工 未来のわたし
音楽 私たちの国の音楽
体育 保健 サッカー
総合 未来への虹のかけ橋
外国語 Unit7 My Dream

お知らせ・お願い



1年生

○生活科では、こま回しや、たこあげなどの、昔から伝わる遊びを楽しんでいます。たこは学校で作った後、おうちに持って帰ります。たこあげをする時は、周りに電線がない安全な場所を選んでください。風が強すぎると糸がからまって危険なこともありますので、おうちの方に見守っていただくと安心です。

○全校書初会で使った銀鉛筆をおうちに持って帰ります。漢字などの宿題は銀鉛筆を使うことをお勧めします。

2年生

○生活科では、自分自身の成長を振り返る「これまでのわたし これからのわたし」という学習をします。自分の成長物語を一人一人が作る予定です。

1・生まれたころ 2・1～2歳のころ 3・幼児期

4・一年生のころ 5・二年生(現在)

それぞれ、写真や思い出の品物で、学校に持って来てもよいものがありましたらご準備ください。持ってくる日は連絡帳でお知らせします。ご家庭の事情や個人情報には十分配慮いたしますが、ご相談がある場合は、連絡帳でお知らせください。

3年生

○保健の教科書は3年生ではもう使用しませんが、4年生で使用しますので、ご家庭で大切に保管しておいてください。

○社会科や理科のノートのページがなくなった人は、A4判の5mm方眼ノートの購入をお願いします。表紙の色は何色でもかまいません。

○体育でなわとびを使います。必ず名前の書いたものを持たせるようにしてください。

4年生

○教科ノートについて

ノートが残り少なくなっている人は、今までと同様（A4判の5mm方眼ノート）を用意してください。

○図工科「ひみつのすみか」の学習について

自然の木の枝など、作品に使えるものを拾って集めておいてください。（詳しくは、冬休み前の配布プリントを確認してください。）

○体育科「体づくり体ほぐし運動」について

短縄（なわとび）を使います。1月8日（水）に持たせてください。必ず名前を書いてください。

5年生

○総合的な学習「防災・減災」

総合的な学習で、自分たちができる防災・減災対策を発信しようと考えています。11日（土）の公開デイの日に発表する予定です。

○GIGA 端末について

3学期もGIGA 端末を用いて学習を進めることが多くなります。自宅に持ち帰った時には、必ず充電するように伝えています。ご家庭でも声掛けをお願いします。

6年生

○1月31日（金）に井吹台中学校入学説明会があります。中学校生活の説明や標準服等の採寸・申し込みが行われます。5校時の途中に小学校を出発し、現地（中学校体育館）で保護者の方と合流します。入学説明会は14：50から、標準服等採寸・申し込み受付は15：40からを予定しています。重要な説明会ですので、ご予約ください。

○子供たちのGIGA 端末及び充電器は、来年度の1年生が使用できるように、卒業前に回収いたします。それまでに端末の外観の損傷（画面のヒビやキーボード外れなど）や内部の故障（電源が入らないなど）については修理・交換が必要になりますので、早めに担任まで連絡をお願いします。

なかよし

各学年のお知らせ・お願い欄をご覧ください。

1月28日（火）にアートフェスティバルを見に行きます。よろしくお祈りします。また、質問等があればいつでもお声がけください。